

INFO

Konferenzaufwand

Lange Konferenzen finden nur am Anfang und am Ende des Schuljahres statt. Unter dem Schuljahr hält sich der Konferenzaufwand in Grenzen.

Konferenzen, an denen das gesamte Kollegium teilnimmt, finden in der Regel „nur“ vier- bis sechsmal im Schuljahr statt. Viel häufiger sind allerdings Konferenzen und Besprechungen mit Teilen des Kollegiums. Und auch diese Treffen können mitunter viel Zeit in Anspruch nehmen.

Da Sie als Lehrerin oder Lehrer Mitglied verschiedener Gremien und Arbeitsgruppen sein werden, können Sie durchaus wöchentlich mit solchen Sitzungen „im kleineren Kreis“ rechnen. Hinzu kommen Fortbildungsveranstaltungen, die einen zentralen Stellenwert im Lehrerberuf einnehmen sollten.

Im Schulalltag gibt es zahlreiche Anlässe für Besprechungen:

- Ein Kollege bietet eine freiwillige schulinterne Fortbildung an, um neue Unterrichtsmethoden zu erlernen. Tragen Sie sich in die Teilnehmerliste ein?
- Der Termin zur nächsten verpflichtenden Sitzung mit den Fachkolleginnen und -kollegen naht. Bereiten Sie sich vor?
- Mehrere Kolleginnen und Kollegen suchen wiederholt das Gespräch mit Ihnen als Klassenlehrerin oder -lehrer. Berufen Sie wieder eine Klassenkonferenz ein?
- Der Personalrat organisiert einen „Kulturausflug“ für das Kollegium. Die Teilnahme ist freiwillig. Zeigen Sie Interesse?
- Das Team für die Schulentwicklung lädt dazu ein, sich an der Überarbeitung der Schulwebseite zu beteiligen. Nehmen Sie sich Zeit für die Sitzung?
- Im Kollegium steht wieder eine Personalversammlung an. Es gibt einige Streitpunkte. Diskutieren Sie mit?
- Für eine Fortbildungsveranstaltung müssten Sie drei Tage Ihrer Ferien einplanen. Melden Sie sich an?